



CÁMARA DE DIPUTADOS
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

CÁMARA DE DIPUTADOS	
MESA DE MOVIMIENTO	
16 JUN 2022	
Recibido.....	11:55.....Hs.
Exp. N°.....	48240.....C.D.

PROYECTO DE COMUNICACIÓN

La Cámara de Diputadas y Diputados de la Provincia de Santa Fe vería con agrado que el Poder Ejecutivo, a través de los organismos correspondientes, impulse una serie de operativos multiagenciales para generar un clima de paz y tranquilidad en la comunidad educativa del llamado “Jardín 80” de la ciudad de Rosario, cabecera del departamento homónimo que sufrió hechos de violencia y que fueron motivo de una movilización docente el lunes 13 de junio de 2022 en la plaza San Martín de la mencionada ciudad.

Carlos del Frade
Diputado Provincial.



FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

Es indispensable multiplicar la experiencia del arribo de organismos sociales para generar espacios de convivencia y seguridad en los distintos barrios de las principales ciudades de la provincia.

La definición de experiencias multiagenciales corresponden al léxico del gobierno provincial y, desde nuestra perspectiva, se trata de una presencia virtuosa del estado en la vida cotidiana de familias santafesinas.

El viernes 10 de junio se produjeron hechos de violencia contra docentes del “Jardín 80”, en la zona sur de la ciudad de Rosario, cabecera del departamento homónimo.

El lunes 13 de junio tuvo lugar una movilización docente en la Plaza San Martín, frente a la sede de gobierno en la mencionada ciudad.

Allí se dio lectura al documento elaborado por docentes del mencionado “Jardín 80” que expresa la necesidad de un abordaje integral a lo que sucede.

“Estamos viviendo en medio de un mundo y de una ciudad en el que las violencias son la noticia de los diarios del día, las violencias han ganado terreno naturalizando formas de vinculación que justifican discriminaciones, exclusiones, golpes, muertes. No es casual que esas violencias ingresen a la escuela produciendo heridas subjetivas que son muy difíciles de reparar. Lo estamos viendo pasar en diferentes escuelas queridas de la ciudad.

“Lo que vivimos el viernes en el Jardín 80, es una muestra más del debilitamiento de la dimensión comunitaria de la existencia, de la degradación de la palabra como medio para dirimir conflictos, de la erosión del encuentro con el otro para resolver problemas.

“Esto nos rompe a pedazos, nos deja sin palabras, nos duele en el cuerpo. Inmersas en una sociedad que parece no poder poner límites a tanta violencia salimos a educar cada día rogando que no nos toque...Abrazando a quienes les toca..., celebrando cuando todo transcurre con tranquilidad.



CÁMARA DE DIPUTADOS
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

“Salimos con el delantal puesto y la esperanza en el cuore, con la tozuda convicción de la política del amparo como bandera. Y estamos, como en una película: “bajo sospecha” siempre: por lo que hacemos, por lo que no hacemos, por lo que tal vez hubiéramos tenido que hacer. Nos llenamos de miedos, de cuidados, de “por las dudas”. En cada escuela del territorio “somos” y “nos tenemos”, nos cuidamos porque aprendimos a cuidar, porque no hay educación posible sin política del cuidado, porque no hay lazo sin ternura.

“Pero hemos visto que no alcanza con las redes escolares, la escalada de la violencia ha alcanzado una magnitud que requiere de la urgente intervención de quiénes tienen mayor poder de acción y de decisión. Por ello nos preguntamos y preguntamos:

“¿Dónde están los que nos tienen que cuidar a nosotros y a las comunidades???

“Porque aún en medio de las violencias, las indiferencias, el maltrato al que tantas veces las escuelas públicas estamos sometidas, aún así, cada día hay ojitos que nos miran y sonríen, hay manos que piden abrazos, un upa, un sana sana...

“Y ahí estamos las maestras y maestros dando lugar a la ternura, al cobijo, haciendo lugar al lazo amoroso, constituyéndonos en nidos que reciben y abrigan, que invisten de humanidad a la vida. Ahí estamos, dejando huellas de amorosidad, de amparo, donde tantas veces nos encontramos con sufrimiento.

“Ha escrito Fernando Ulloa y lo hacemos nuestro: “Hablar de ternura en estos tiempos de ferocidades no es ninguna ingenuidad. Es un concepto profundamente político. Es poner el acento en la necesidad de resistir la barbarización de los lazos sociales que atraviesan nuestro mundo”.

Lo peor que nos podría pasar hoy, es que la desesperanza se instale en el lugar de nuestros sueños. Por eso estamos aquí, por eso nos juntamos a pensar, a diseñar mejores escenarios posibles, a acompañar a la comunidad educativa del jardín 80: sus docentes, sus directoras, sus asistentes escolares, sus niñas y niños y las familias que apuestan a la educación pública y confían en un proyecto educativo que a lo largo de casi 40 años trabaja obstinadamente para torcer los destinos de niñas y niños.

“El 80 es el nido que devuelve el calor que necesitamos para recuperar la condición humana, esa que el viernes pasado se desarmó en pedazos.

El 80, nuestro 80, el de todos y todas las que sabemos de su impecable trayectoria, no puede quedar al desamparo.

“Exigimos a las autoridades la URGENTE implementación de políticas de cuidado para las escuelas, para las infancias que se encuentran en situación de vulnerabilidad, para las y los docentes que hacen frente a situaciones de despojo, dolor y muerte, todos los días. Que hagan su trabajo y dispongan de recursos para las instituciones, que hagan que la desigualdad sea mucho menos desigual. Que no nos dejen desamparados frente a las violencias.



CÁMARA DE DIPUTADOS
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

“A las compañeras y compañeros que hoy habitan nuestro querido jardín 80, toda nuestra solidaridad.

Estamos todas a disposición para ayudar, para que pueda sanar sus heridas y el jardín vuelva a estar de pie con la calidez de siempre para alojar a una de las infancias más vulneradas de nuestra ciudad.

“Firmamos este documento todas las maestras que pasamos por este Jardín que amamos.

Y no nos importa el color político de cada una, ni los caminos transitados, porque nos une el afecto que nos tenemos, la querencia por una historia en común, y hoy, lamentablemente, el espanto por lo sucedido.

“Así es que ante cualquier vulneración de derechos estamos TODAS juntas. Ante cualquier situación de violencia, estamos TODAS. Para proteger a las infancias y a las comunidades TODAS. Para abrazar a las compañeras y compañeros, TODAS. Porque Todas y todos somos hoy y siempre, JARDIN 80. Por ello gritamos juntas: BASTA DE VIOLENCIA HACIA LAS ESCUELAS!!!”, terminaba diciendo el documento.

Por estas razones les solicito a mis pares el acompañamiento al presente Proyecto de Comunicación.

Carlos del Frade
Diputado Provincial.